

Menschen in Hanau e.V.
Haus am Steinheimer Tor
Steinheimer Str. 1, 63450 Hanau
www.menschen-in-hanau.eu



Über „Menschen in Hanau“

Der Name ist Programm!

Kurzform

„Menschen in Hanau e. V.“ engagiert sich, um allen Bürger*innen in Hanau eine gleichberechtigte Teilhabe am Leben zu ermöglichen. Alter, Herkunft, Religion, oder eine Behinderung dürfen keine Rolle spielen. Stattdessen stehen die Talente, die jede*r mitbringt, im Vordergrund.

Ziele der Initiative sind:

Menschen zusammen zu bringen und zu verbinden. Die Talente von Menschen aller Generationen – mit und ohne Behinderung, aus anderen Ländern und Kulturen zu fördern und zu entfalten.

Gemeinsam gestalten die ehrenamtlichen Engagierten des Vereins die Inhalte der Internet-Seite www.menschen-in-hanau.de und stellen Informationen zur Verfügung.

Mit dem regelmäßigen Formaten (wie Spielenachmittage / -abende, Bingo, Checker-Treffen), Projekten (Hummel-Rettung im Lindenau-Park, Tauschmarkt u.a.) und den Aktionen (z. B. Kunst-Aktionen im Rahmen der Internationalen Wochen gegen Rassismus) geben sie Menschen eine Stimme. Denn nicht jede / jeder wird gesehen oder gehört.

Engagierte spüren bauliche, soziale und kulturelle Hürden im Alltag auf, machen darauf aufmerksam und finden **gemeinsam Wege**, diese zu reduzieren. Zu diesem Zweck werden Aktionen und Workshops veranstaltet, bei denen persönliche Erfahrungen geteilt werden.

Weitere Informationen und Hinweise zu den kommenden Veranstaltungen unter:
www.menschen-in-hanau.eu



Bankverbindung: Sparkasse Hanau

IBAN: DE33 5065 0023 0000 1393 37

BIC: HELADEF1HAN

Menschen in Hanau e.V.
Haus am Steinheimer Tor
Steinheimer Str. 1, 63450 Hanau
www.menschen-in-hanau.eu



Mit unserem Verein setzen wir uns für die aktive und bedingungslose Teilhabe sowie Mitbestimmung der Bürger*innen am Leben in der Stadt ein. Alle können an dieser Idee mitarbeiten.

Wir sind eine bunte Gruppe von Menschen mit und ohne Behinderung. Wir kommen aus unterschiedlichen Ländern und haben eine Bandbreite an Lebensjahren und Erfahrung. Wir leben und schätzen die Vielfalt und gehen respektvoll miteinander um.

Das ist Inklusion - wir machen sichtbar, was hinter dem Begriff verborgen liegt.

Zusammengefunden haben wir uns durch ein Modellprojekt der Stadt Hanau, das vom Land Hessen gefördert wurde. **Wir gestalten eine Website, die für Inklusion sensibilisiert, sie lebendig und erlebbar macht.**

Auf der Website (www.menschen-in-hanau.eu) finden Lebensgeschichten genauso Platz, wie Testberichte zu Apotheken, Restaurants und weiteren Orten, bei denen Barrierefreiheit im Vordergrund steht. Wir stellen Hinweise auf Veranstaltungen ein, die barrierefrei sind.

Die Webseite trägt sich inhaltlich über **redaktionelle Beiträge** von Ehrenamtlichen, die sich durch die Individualität der Einzelnen auszeichnen. Einen besonderen Raum finden die Betrachtungen aus der Betroffenenperspektive.

Inklusion ist nicht nur ein Thema für Menschen mit Behinderung, sondern es geht um uns alle. **Die Gesellschaft gewinnt durch Vielfalt.** Unsere Website soll dies sichtbar machen!



Bankverbindung: Sparkasse Hanau

IBAN: DE33 5065 0023 0000 1393 37

BIC: HELADEF1HAN

Menschen in Hanau e.V.
Haus am Steinheimer Tor
Steinheimer Str. 1, 63450 Hanau
www.menschen-in-hanau.eu



Wir veranstalten selbst **Aktionen, Workshops und Podiumsdiskussionen**, die durch erleb- und spürbare Beispiele sensibilisieren und so für eine inklusive Gesellschaft werben. Dadurch befähigen wir Menschen, selbstbewusst am Leben teilzuhaben.

Wir geben Menschen eine Stimme – denn nicht jede*r wird gesehen oder gehört.

Alle Entscheidungen werden partizipativ und demokratisch, das heißt unter Mitwirkung und in Absprache, getroffen.

Rechtlicher Rahmen

Die Initiative „Menschen in Hanau“ ist aus einem Projekt des Landes Hessen

und der Stadt Hanau im Rahmen der Modellregion Inklusion (2015-2018) entstanden.

Die Stadt Hanau hat mit dem Land Hessen im Jahr 2015 eine Vereinbarung geschlossen, eine Modellregion zur Umsetzung der UN-Behindertenrechtskonvention zu werden. Das Projekt war: Entwicklung eines interkulturellen und barrierearmen Inklusionswegweisers in digitaler Form.

2019 bis 2021 wird die Initiative mit der Unterstützung der Arbeiterwohlfahrt Stadtverband Hanau e.V. (AWO) weitergeführt und ermöglicht so, den Engagierten Menschen 2021 einen Verein zu gründen.

Seit Januar 2022 ist der Verein selbstständig tätig.



Bankverbindung: Sparkasse Hanau

IBAN: DE33 5065 0023 0000 1393 37

BIC: HELADEF1HAN

Menschen in Hanau e.V.
Haus am Steinheimer Tor
Steinheimer Str. 1, 63450 Hanau
www.menschen-in-hanau.eu



Menschen in Hanau in Bild 2023 - kleine Auswahl



5 0023